

OPORTUNIDADES INESPERADAS EN MEDIO DEL SUFRIMIENTO EN MYANMAR

MARZO 2024



Un país sumido en una guerra civil no parece ser un lugar donde la iglesia estaría prosperando. Sin embargo, una combinación de cristianos tenaces y luchas políticas que han durado por mucho tiempo han dejado a la gente en Myanmar hambrienta de la verdad. Un líder del ministerio lo explica bien: “Cuando la gente tiene problemas, ora más”.

El crecimiento de la iglesia nació del sufrimiento. Cuando el régimen militar llegó al poder en 1988, los cristianos de Myanmar fueron reprimidos, pero finalmente se dieron cuenta de que tenían una oportunidad. Podrían compartir el evangelio justo delante de las narices de la junta militar.

La junta quería que el mundo creyera que su pueblo tenía libertad religiosa, por lo que se permitían las festividades navideñas. Las iglesias celebraron grandes fiestas navideñas en las que compartieron el evangelio con claridad. “Tomamos las celebraciones navideñas



como una ventaja”, dijo el líder del ministerio Denpo*.

La mayoría de la gente en Myanmar son budistas, pero algunos se convirtieron a Cristo durante las celebraciones navideñas. Algunos de los nuevos conversos deseaban compartir el evangelio con su propio pueblo. Una vez más, los cristianos maduros reconocieron esto como una oportunidad y apoyaron a estos plantadores de iglesias a medida que establecían sus iglesias.

MEDIA DEMOCRACIA

Cuando Myanmar eligió un nuevo gobierno en 2010 y comenzó a practicar lo que Denpo llamó “media democracia”, los cristianos tuvieron más libertad. Una vez más, los cristianos vieron una ventana de oportunidad. “Muchas iglesias comenzaron a compartir y a predicar”, dijo.

Durante un gran festival de primavera conocido por el consumo excesivo de alcohol, los cristianos comenzaron a realizar campamentos bíblicos para los jóvenes. Los jóvenes invitaron a amigos no cristianos a unirse a ellos en el campamento, y algunos padres budistas prefirieron enviar a sus hijos a un campamento bíblico en lugar de dejarlos beber mucho durante la temporada. Más adolescentes entregaron sus vidas a Cristo.

Pronto, el gobierno semidemocrático comenzó a llevar a cabo un genocidio contra los Rohingya, un grupo étnico minoritario musulmán. Esto volvió a hundir al país en el caos. Luego llegó la pandemia de coronavirus y muchas personas perdieron sus empleos. Los cristianos también

vieron oportunidades en estas situaciones. Las iglesias organizaron distribuciones de alimentos y aprovecharon la oportunidad para compartir el evangelio. A medida que los no creyentes fueron testigos del amor de los cristianos, más personas entregaron sus vidas a Cristo.

Luego vino la guerra civil.

Para hacer llegar ayuda a otro grupo de cristianos que vive en territorio controlado por uno de los ejércitos étnicos, un pastor se sube a una moto portando una bandera blanca.

PUEBLOS BOMBARDEADOS

En 2021, Myanmar experimentó otro golpe de estado y desde entonces gran parte del país ha estado inmerso en una guerra civil. Ejércitos étnicos están luchando contra los ejércitos gubernamentales, mientras que las fuerzas gubernamentales están bombardeando indiscriminadamente pueblos enteros. Recientemente, el gobierno ha atacado escuelas y ha eliminado a muchos niños.

Denpo oye regularmente aviones de combate sobrevolando su casa. “Están bombardeando todos los días”, dijo.

Los combates han desplazado a 3 millones de personas

** El nombre ha sido cambiado*

Bautizando nuevos creyentes que han sido discipulados. Gloria a Dios, cada día más personas vienen a Cristo.

dentro del país, incluidos muchos cristianos. Desde noviembre de 2021, el ejército birmano ha quemado 10.000 pueblos. Familias y comunidades enteras han huido a la selva después de perder sus hogares.

Denpo y otros cristianos están tratando de ayudar lo que más sea posible a los creyentes desplazados. Pero comunidades enteras están dispersas, algunas de ellas se esconden en las selvas y otras que se quedan con amigos y familiares.

Cuando un grupo quiere comunicarse, abandona su campamento en la jungla y sube a la cima de la colina más cercana para poder obtener señal de teléfono celular. Envían mensajes a un chat grupal de WhatsApp. “Nos piden oración por la protección de Dios”, dijo Denpo.

Para hacer llegar ayuda a otro grupo de cristianos que vive en territorio controlado por uno de los ejércitos étnicos, un pastor se sube a una moto portando una bandera blanca. Cuando él llega al puesto de control, les dice a los milicianos que está allí para visitar a los miembros de la iglesia y le dejan pasar.

ENTRENANDO A NUEVOS CREYENTES

Pero incluso en medio de estas dificultades, los cristianos de Myanmar continúan avanzando en el nombre de



Jesús. Actualmente, ICR apoya a seis equipos que plantan iglesias en diferentes partes del país. Un equipo se centra en una zona budista donde hay un solo cristiano. Un misionero viaja regularmente al área para establecer relaciones y animar al creyente. Con el tiempo, esperan que más personas vengan a Cristo y se forme una iglesia. Sin embargo, es un área difícil para trabajar porque las autoridades budistas son muy controladoras.

Otro ministerio único que apoya ICR es un programa evangelístico de 30 minutos publicado en Facebook todos los días. Facebook es muy popular en Myanmar y el programa ha dado lugar a muchas interacciones y conversaciones sobre la fe. Anteriormente, este mismo

Continúa en la siguiente página ►



PERFIL: MYANMAR

Este país de mayoría budista ha experimentado mucha agitación política a lo largo de su historia. Algunos se refieren a Myanmar como “Birmania”, que es también el nombre del grupo étnico más grande. Aunque los birmanos representan el 68% de la población, nunca han podido someter a los 149 grupos étnicos del país. Muchos grupos étnicos tienen sus propios ejércitos, que luchan contra el gobierno por su independencia. Los combates han desplazado a muchas personas dentro del país desde 2012. Los cristianos están atrapados en medio de la lucha política. Sólo alrededor del 8% de la población son cristianos, y la mayoría de ellos son miembros de grupos étnicos minoritarios. ■



equipo solía evangelizar compartiendo unos DVD cristianos, pero hoy en día las redes sociales son más efectivas.

El discipulado es crucial en este entorno. Denpo dice que a los nuevos creyentes se les debe enseñar a abandonar las prácticas budistas que están tan arraigadas en la cultura. Él y otros líderes dedican tiempo a capacitar a los cristianos locales sobre cómo enseñar bien a los nuevos creyentes. Otros grupos están enseñando lecciones bíblicas.

Hace un par de meses, un trabajador de ICR acompañó a Denpo a visitar una iglesia cerca de Yangoon. Denpo predicó y después del servicio el pastor se le acercó. “Tenemos personas que están listas para el bautismo”, dijo. “¿Los bautizarás?”

Así que a la mañana siguiente regresaron Denpo y el trabajador de ICR. Nueve nuevos creyentes, algunos jóvenes y otros mayores, entregaron públicamente sus vidas a Jesucristo a través del bautismo.

A pesar de la guerra civil en curso, a pesar de haber sido reprimida por el gobierno durante décadas, a pesar del probable rechazo familiar hacia los nuevos creyentes, la iglesia en Myanmar está creciendo a medida que la gente reconoce que Jesús es el Camino, la Verdad y la Vida. ■



Teléfono: (360) 201-3961
Horario de oficina: 9 a. m. a 5 p. m.
hora del Pacífico
ChristianResponse.org
ConnectUSA@ChristianResponse.org
Correos. P.O. Box 611,
Lynden, WA 98264

CÓMO PUEDE AYUDAR

Proporcionar un paquete de alimentos
para un cristiano desplazado **\$30**

Patrocinar alcance evangelístico
en las redes sociales **\$50**

Apoye a un plantador de iglesias **\$400**

¿Recuerdas la moneda de la viuda? Cualquier cantidad glorifica a Dios. Gracias por tu disposición a dar.



**Haz una donación
en línea.**

ORACIÓN

- Oren para que los cristianos puedan vivir y adorar en paz en Myanmar.
- Oren contra la difusión de la mala doctrina.
- Oren para que la gente reciba sana enseñanza.
- Oren para que más personas estén dispuestas a servir como misioneros y plantadores de iglesias dentro del país.